

石川の林業

昭和31年3月26日 第3種郵便物承認
令和5年2月10日発行（毎月1回10日発行）

題字 駆 浩 会長筆

右から①立山森の輝き、②県産少花粉スギ、
③住友林業（株）産少花粉スギ



植栽実習の様子（石動山県有林）

花粉症対策品種スギ・コンテナ苗の生育調査

目 次

2
2023
No. 813

森林環境譲与税を活用した本県の取り組みについて	2～3
輪島市における林業施策の取組状況	4
製材・加工等を行う那谷工場の取り組みについて 「かが森林組合」	5
木の価値を届けるフルタニランバー株式会社	6
石川の巨樹（金沢市市街地の巨樹を巡る堂形のシイノキ）	7
木材市況、特用林産市況	8

木の価値を届けるフルタニランバー株式会社

11

フルタニランバー株式会社は明治37年に船大工として創業し、現在は国内外の木材総合卸売業を行っています。平成18年に自動ラック倉庫を導入すると共に、木材・積層材加工工場を設立、平成28年にISO9001・2015認証を取得し、品質管理体制を強化しました。

2 主な事業

当社では、海外を含めた独自の仕入ルートを確保し、多品目・多用途の木材を総合的に在庫しつつ、ゼネコン、ハウスメーカー、建具・家具製造業者、木材小売店等の川下企業へ供給しています。

特に受注主力分野は、住宅内装部材、商業施設・店舗向け造作材（建物内部の仕上げ材等）ですが、特に造作材の仕入・乾燥から加工を行い配達まで出来る体制を整えています。現在では、北陸3県を中心取引先は1000件を超えてます。

このようにワンストップサービス体制を構築し、木材会社としての地位を築いています。

また、同業他社は、世界の一部地域や広葉樹と針葉樹の一部樹種など専門的に扱っている場合が殆どで

木材加工

木材の附加価値向上と職人間を抑えるという現代のニーズに応えるべく、木材・集成材加工工場の設備投資を続けています。近年では3次元NCルーラ、对话型NC溝加工機、高周波プレス等を導入し、高度な特殊加工の製造体制を強化しました。加工部社員も増員



木材・集成材加工工場 | ロットを注文 | 在庫管理

4 業界の効率化を図る

2019年以降は業界の効率化を図る事業のリリースを続けています。製品化に必須の乾燥工程を短縮する「改質水と抗火石の高速木材乾燥技術」、「ホルムアルデヒド

実施しています。

「能登ヒバ楽器」
「ロジエクト・ATE
NOTE」など、新規性が高く林業界に貢献する事業を実施しています。また、これ以外



ATENOTE

6 これが

6 これから
これまでの木材流通業者の立場から、新たに「木の価値を全力で届ける」という企業コンセプトを掲げま
ン。コロナ禍の時代、木の持つ温

5 社員の考え方

これらの取り組みを通じ、今後もお客様との信頼関係の強化を最重要視し、多様化する顧客ニーズに正確かつ迅速に対応し、確かな木材の発信者となるべく努力を続けて参ります。

社員の考え方

充実した福利厚生と評価制度で社員がやりがいを持ち、高い幸福度でくことのできる「社員ファースト」の環境を整えています。社員の家族まで家族という「ファミリー経営」を目指し、その社員の暮らしにかになるように寄り添いサポートをしています。

今年度は、各自がプロダクト考案事業を運営する新プロジェクト「CREATIVE SESSION」を実施し、全社員の目的意識と業務構築のノウハウを育んでいます。

これから

これまでの木材流通業者の立場から新たに「木の価値を全力で届ける」という企業コンセプトを掲げました。川中である当社は、川上と川を巻き込んだ流通を行い、木材の持つ価値を繋ぐことを大事にしています。社内において木を愛し、そのぬくもりと、美しさに感謝する、くらしに寄り添う、無駄なく有効に、みどり豊かな未来につなげる」という行動指針を社員で設定しました。

これらの取り組みを通じ、今後もお客様との信頼関係の強化を最重要とし、多様化する顧客ニーズに正確かつ迅速に対応し、確かな木材の発送となるべく努力を続けて参ります。